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comunicadón masiva, y el papel
preponderante que ocupa en los
círculos científicos y educativos.

Los programas que se elaboren
en este laboratorio universitario
servirán para dar una orientación
sobre las carreras científicas a ni
vel "medio y superior; para im
plantar fuentes de material edu
cativo; y para participar en pro
gramas,de investigación dentro y
fuera de la UNAM.

Así mismo, se verá la posibill
dad de formar personal capacita
do en áreas' científicas y técnicas
aplicadas a la cinerhatografíay se '
creará una filmoteca accesible a
profesores y alumnos de cualquier
nivel educativo:

El material científico-educati
va con que cuente este laborato
rio, se difundirá durante la reali
zación de seminarios, pláticas,
conferencias, simpbsia, proyec
'ciones, etcétera, tanto en la
UNAM, como en otros centros

'educativos, de la capital y de la
provincia. '

Los asesores ácadém icos del
laboratorio de Cine Científico
s~>n el maestro en ciencias Juan
Luis Cifuentes, Director de la
Facultad de Ciencias;, el doctor
Juan Manuel Lozano, la físico
Pilar Ruiz, el maestro en ciencias
Santiago Rcim írez y el ingeniero
Tomás Brody.

-
L

En la reunión se dio lectura
a la comunicación dictada por el
Abogado ,General respecto a la
capaci~ad legal de la enfermera
para a~mir la dirección.

Se dieron a conocer los datos
correspondientes a la labor pro
fesional y universitaria de cada
una de las integrantes de la terna
y se abrió la discusión sin nin
gu~a intervención objetante. .

'El actual director, doctor Ale
jandro Guevara Rojas, expresó su
satisfacción y la de los miembros
_________ Pasa a la P4g. 3

" IXI 'o. 12 Ciudad Universitaria, j 1 d.: Dici~mbre de 1974.

La Facultad de Ciencias de la
AM instaló un laboratorio de

'nc Científico, en el que iriter
drán maestros y alumnos de

'cho plant 1, y que servirá para
elerar los procesos de la ense

anza en esta Casa de Estudios,
ediante una participa'ción más'
irc.cta y actiVil.

El laborato~io fue creado de
ido a las condiciones en que se
esarrolla actualmente la ense
anza cientifiéa a los niveles me
io y superior; ante la necesidad

cambio en los sitemas 'educa
'os -proceso que se encuen

.., en las primeras etapas- y en
ista de la importancia y poten
ialidad del cine como medio de

Te na ara elegir Director de
Ese ela de Enfermería

El Consejo Técnico de la Es
cuela Nacional de Enfermería y
Obstetricia, en sesión efectuada
la m ñana de ayer, ap robó por
unanimidad la terna que propone
el Rector d~ la UNAM, doctor
Guillermo Soberón, para la Direc
ción de ese plantel en el per'iodo
que está por inici rse.

Esa t l' a i 1 tegr n las profe-
~or¿ s Rel ce V L1 le..: CJloc< de Ba
dil! , cnl'c 1 er.; Marinc.l Guz
m'án Vanm elcr de Cisneros, si
cól ~, y Gracl la Arroyo Ra-
mírez COI' 'ero, enfermera.



, UNIFJCACION DE INDUSTRIALES PA A EDUC R
I LA CONTAMINACION DEL AGUA

son dinero, aplicándolos a otros
fines.

En segundo término, dijo,!B
debe interesar a las industrias a
que unifiquen sus esfuerzos para
aprovechar una sola instalación
para el tratamiento de aguas con
taminadas en ooneficio del mayor
número de empr~sas.

Entre los númerosos contami
nantes, el investigador y catedrá·
'tico universitario citó principal
mente los desechos industriales,
las aguas de retorno de agricul
tura, los pesticidas, insecticíaas
y' otros, la erosión natural de la
tierra, etcétera.'

f. Todo esto, subrayó, ha' oca·
sionado que los pocos ríos con
que cuenta la República estén
saturados de contaminación yen
espeéial, han puesto en peligro
la vida en las lagunas, del' in
terior.

"LJ .ontaminación del agua
revist' caracteres mucho más grao.
ves que' la del aire en nuestro'
p:l ís. De continuar la situación
que prev.alece hasta ahora, el pro
blema hará crisis a mas tarda r
en 10 o 15 Ciñas, principalmente
el1 aquellas zonas en que floré·
cen l~lS zonas industriales".

El ing'eniero Pedro Martínez
Pereda, jefe de la Divisrón de In
geniería Sanitaria de la División
de Estudios Superiores de la Fa
cultad de Ingeniería, señaló lo
anter·ior al ofrecer un panorama
general sobre la Contaminación
del agua en México.'

Este problema, dijo, se está
atacando pero en forma modesta,
debido al alto costo que repre
senta la instalación de plantas
para el tratamiento del agua con
taminada y a la f§la de concien·
de" los ciudadanos;

La. situación de las aguas de
nuestro pa ís, señaló, es ya' ano
gustiosa, pero todav ía se pueden
prevenir males mucho mayores
que los que .actualmente se pa
decen.

Para il,ustrar el panorama hi
dráulico de México, el doctor
Martínez exPlicó' que el 27 por
ciento del territorio nacional es
muy árido; el 20 por cientp ári
do y el 34 por ciento semi-á
ridos; "esto hace que los recursos
estén concéntrados solamente en
el 17 (por ,cieAto del territorio
.de la Repúblicét". Tenemos pues,
pl)CO~ ríos y poca agua para nues
tras necesidades vitales y por lo
tanto la urgencia de proteg~r

los".
Entre las medidas a tomar, el

dQGtor Martínez señaló la impor
tancia de crear conciencia entre
los profesionales (ingenieros, qu í
micos, mecánicos, etc.) sobre los I
efectos nocivos de los subproduc-
tos que se derivan de sus diver
sas actividades y tratar ,de que
en el desarrollo de los nuevos
procesos, comiencen a buscar
formas de deshacerse de 10s de-
sechos. ,

Es necesario, subrayó, que se
preocupen, por no tirar los sub·
productos que al fin y al cabo

Tal es el caso del río Lerma
que es uno de los' más contami·
nados desde sus orígenes hasta su
desembocadura, en .el lagc':'de
Chapala, en donde se acumulan
los desechos. De no hacerse algo,
dijo, en pocos años más, esta
importante fuente de abastecí·
l1!iento de agua para diversos
usos, dejará de ser útil.

Otro índice de contaminación
.fue señalado con el hecho de que
en 'Ia mayor parte de los pa íses
europeos y americanos, los re·
éursos pesqueros son hasta de
-25 y 30 kilos por hectárea en sus
aguas internas y en MéxicCf, ape
nas y alcanza los 6 kilogramos.

Por otra parte, señaló que f"-,
tados Unidos, sólo paradescom...J
minar las aguas del río Potomac,
cuenta con 15 plantas de trata
miento de aguas. En México hay
15 plan,tas en ,~.odos el pa ís.



20 - 31 de en.era de 9 a 13 hrs,.

20 - 31 de enero de 16 a 20 Í1rs.

20' - 31 ce ~nero de 16- a ·20 hrs.

1ro de la Ciudad Universitaria.
La Casa del Lago es una im

portante dependencia universita
ria y funciona en estrecha coor
dinación con otros departamen- ,;
tos de,la Dirección General de
Difusión Cultural, al frente de
los c.uales se encuentran perso
nalidades como Héctor Mendo
za, Helen Escobedo~ Manuel Gon
zález Casanova y Mario Lavista..

jas, presidente del mismo, mani
festó al doctor Soberón "en
nombre de la escuela, la confian
za plena de que la acertada elec
ción de los candidatos garantice
la prosecución del trabaro efi·
ciente en este plantel". .

De acuerdo con la lcgi~tadón.

. universitaria, la respectiva desig
nación será hecha por la Junta de
Gobierno de la UNAM.

(Viene de lo Pág. 1)

NUEVO DIRECTOR DE LA
CASA DEL. LAGO
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TERNA PARA ELEGIR DIRECTOR...

..

Las autoridades dd Centro de Didéctica de' ~sta univ(¡¡l'sidcc{ c~uncicn

Did6ctica General

Di¿6ctica General

Did6ctica de;a t:late~6tica

Requisito: Ser profesor al servicio de la U•.N.A.M.

Ciudad Universitaria;, .. D.F.• 10 de diciembre de 1974

cCrsos pera el
mes de enero '~n

El Centro de Didécticc

que han quedado abj~r~as les inscripciones FC:a los cursos c¡ue se irr.¡:¡crtir6n·

durante el próxima mes de enero, 1975 'con~orr.:e el siguj",r.te calendario;

no enfermeris del profesorado,
porque un profesional de la e~··
fermería ocupe la· dirección de
la escuela. .

La terna propuesta por el Rec
tor fue entregada al Consejo 1éc
nico por el doctor Valentín Ma
lina Piñeiro, Secretario de la Rec·
toría. .

Al comunicar la decisión del
Consejo, el doctor Guevara Ro-

El doctor Guillermo Soberón,
Rector de la Universidad, desig·
nó rcomo Director de la Casa' del :.
Lago, dependencia de la Direc
ción General de Difusión Cultu·
ral, al 'señor Rubén Piña.

El Señor Piña cursó. 'estudios
. de Arquitectura -y ha dirigido la"
producción de varias obras de
teatro. En los últ;imos años de
sempeñó la coordinación del Tea-

11 I ~POS GRADUADOS EN
Lt\ MAESTRI.\ EN
ADMIN ISTRACION

[j primera generación de alum·
nos en b Mtlcstría cn AdministGl
ción dc la F;l~ultad de Con.tadu
ría y Administración .de la UNAM,
rccibió diplomas de graduación
de manos del Illgeniero Luis En
rique Bracal11ontes, Secretario de
Obras PLlblicas. .

La ceremonia se Ilcvó a cabo
en cl a'uditorio de 1<\ División de .
Estudios Superiore.s de!a FCyA .~' ';'hi '

Y durante ella el ingeniero 8ra- l -! ._'.
camontes se refirió a la rama de ~:-:.,
la Administración como una dis- ...w..:o.....

cipl!na importante para el de~q,

rrollo de las naciones, y a la Cú
ta de Derechos y Deberes de los
Estados como una solución en
gran part~ a los problemas del
Tercer Mundo.

Posteriormente, realizó una in
vitación a los 29 egresados de es
ta maestría a que trabajen por
el bien común, y por la supera-

. ción contínua de su carrera.
Tambi~rT hizo uso de la pala

bra en representación del Rector'
de la UNAM, doctor Guillermo
Sobetón Acevedo, el contador
público Robert0 Treja, quien se
refirió al desarro~o que .ha teni
do la disciplina administrat.iva a
través de la historia. Subrayó la
necesidad de que ésta deje de'
ser empírica para ser totalmente
científica.

Seiialó además que la adminis~

tración es el punto clave para el .
éxito en todas las profesiones..

Finalmen te, el actuario. AntO
nio Sáuri, ¡ilumno de la genera
ción, analizó a la administración
en todas sus épocas; apoyó la te
sis de que no debe existir sectaris- .
mo entre la administración pCJ
blica y privada y que debe pug
narse por una administración úni·

. ca.
La ..:crcmonia fue presidida por

las personas antes mencionadas,
as~ como por los contadores Joel
Sevilla, jefe de la División .de Es·
tudios Superiores de la FCyA¡
Leob rdo Reynoso,_ Arturo Ra
m~rcz, Roberto Dutilli, Andrés
Caso LombJrdo y el ingeniero
José Jaíme Enríquez.



de l'éxico; profesor titular de nocio
nes generdes de derecho y de derecho
me-rcantil en la Escuela de Economia
dependiente del Instituto Pofitécnicó
NaciQnal; profesor titular de introduc·
ción al estudio del del'!lcho _en la Fa·
cultad de. Derecho de la Unill.ersida-d
Nacional Autónoma de México; profe·
sor titular de primero y-segundoQrSos
de derecho mercantil de la Facultad de
Derecho de laUNAM·'profesor de tiem
po parcial "A" de lá Facultad de De
recho' de la UNAM desde ello. de
febrero de 1.955, V director, del Semi

~i"'··J''''~l4I ' 1larÍ1J de Derecho Mercantil en el mis
mo plmtel.· '.

Tomó p'osesión como director de
la Facultad en octubre ,de 1970 y re·
nunció en agosto de 1973 para hacerse
cargo del puestwle Director de ia eme
presa forestal. Vicen.te Guerrero.

Anteriormente tia "lIlsidente del
.' Tribunal UnivelSitario ~.&LSU activi

dad profesional, fue abogado de la
Compañía de Fianzas La Guardiana,
de.la Compañía Anglo MeJticana de
Seguros. y del Banco NIaioRaI de CLé
dito Ejidal, así cornil Jefe del Grupo
de .Reconsideraci ones del Impuesto'
sobre la Renta de la S~retaría de Ha·
cienda y Crédito' Público V Jefe del
Departamento Jurídico del Banco Na
cional de Crédit~ Ejidal.

SENTIDO DECESO DEL LICENCIADO
~ FERN NDO OJE8TO MARTINEZ

El domingo 8 de este' mes fóllleció
en la Ciudad d México el licenciado
Fernando Ojesto Martínez Díaz, ex·
director e Ja F3cultad de Derecho.
La inhl macióll tuvo lugac antea'Plr a
las 12: 3 10 as n el panteón civil de
D~oreL .

En el sepelio, al que asistió el Rec·
tor Guillermo Soberón, el licenciado·
César SepMveda, ~ambjén ex-director
de fa F cultad, habló en nombre de. los
miembros de la .generación a la cua!
perteneció el licenciado Djesto Martí&
nez, ~

El icenciado Sepúlveda subrayó la
"inq ebriintabl~ lealtad del licenciado
Ojesto a! amigo y a su casa, a su fami·
lia, a su convicciones viriles. Agregó:

"La muerte de Fernando Djesto es
inopinada y prematu~a, -en momentos
en que ante él se abría el horizonte
prómetedor ue su laboriosidad, su
cumplimiento y su capacidad, su in·L

.1' :

1egrioad y hombría de bien le habían
labrado y a lo que tenía derecho. .

"Tánto más lamentable .es por ello
. el deceso, y porque deja una familia
. ejemplar, pero de corta edad. V que

él anhelaba ver formada. Hay algo resucita el ensueño V que hace más
de dramática crueldad en su ida, cuari· importante salvar el ideal que conser·
do todo parecía llegarle a punto, V el var la vida".
beneplácito común de quienes lo apre· Agregó que así fue como el maes
ciaron. Deja Fernando una herencia o'tro Ojesto "logró armonizar intereses
prócer, de afectos, de respetos, de ape- V enéauzar a la Facultad de Derecho
go a sus principios, de responsabilidad en el trabajo".
profesional y de mexicanidad". Fernando Ojesto nació en ía capital

El ,(¡cene'arlo Pedro Astudillo Uro . . I 31 de d '1922
. d' ~ d I F I d d mexicana e marzo e ysua, ¡re..tor actual e a acu ta e. t de I UNAM d d

Dere ho, pro:iunci~._ una_oraci~!!-!~._:~1~:9~or _a__ _. es e marzo
ne re en la que diJO que el plantel .
"está e i o con el deceso de uno de Cursó sus estUdios de bachillerato'
'sus' ¡jos más dis·¡nguidcs, de CUYé' en la Escuela Nacional Preparatoria
actuac' ón como maestro Vdirector dan . de 1938 a 1939 y los profesionales en
testimonio s s alumnos y compañeros· la escuela, de Jurisprudencia hoy Fa
de vari os lustros. Era no 'sólo un abo- cultad de Derecho, de 1940 a 1944.
garla' inteligente, sino un maestro de Presentó su examen profesional el 27
vocación verda era". ' de octubre de 1947. Hizo estudios pa-

-Tras de hacer una semblanza del ra el doctorado en Derecho de 1950 .
exist nte profesor, el licenciado Astu· a 1951 Vademás cursó diversas mate
d'1I0 se refirió a la época "particular· rías en la Facultad de filosofía•

. mente cioga de la vi a universitaria" Fue' profesor de lógica y ética de
e que le toc' liceni:iado Ojesto la Escuela Vocacional número 3; pro
dirigir la Fac Itad. "Sólo su firme fesor titular de lógica y ética en la
car' í 12 erm'ti' salir airoso en su Escuela Nacional Preparatnria; profe
luch y n nca puso en alto el pendón sor titular de principios generales de

• le t e 'la y I d eSliaranza, sino derecho en la Escuela' de Economía
¡. c e ndiente del J stituto TecRoló ico
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